

# Violencia entre pares

## Opiniones de infancias y adolescencias de primarias y secundarias en la Ciudad de México

Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México



Es importante que la comunidad educativa pueda involucrarse para prevenir y abordar la violencia entre pares, pues es un problema importante que necesita ser visto y atendido.

Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México. [2023]. Violencia entre pares. Opiniones de infancias y adolescencias de primarias y secundarias de la Ciudad de México. <https://cdhcm.org.mx/wp-content/uploads/2024/10/Violencia-entre-pares-DIGITAL.pdf>



### 1. Sobre el estudio

Durante el 2023 se solicitó la participación de 1,277 estudiantes de primarias y secundarias de la Ciudad de México, de entre 6 y 17 años.



### 2. Objetivo

Recolectar opiniones, percepciones y experiencias de infancias y adolescencias sobre el acoso escolar, mediante grupos focales a partir de entrevistas semiestructuradas.



### 3. Resultados

Se encontró que la violencia entre pares tiene una frecuencia alta. Los estudiantes identifican distintos tipos de violencia, tales como:

- **Física:** Golpes y agresiones.
- **Psicológica:** Acoso verbal.
- **Digital:** Ciberacoso y amenazas en redes sociales.



### 4. Hallazgos importantes

Los estudiantes mencionan que la violencia entre pares tiene un impacto emocional, ocasionando depresión, ansiedad y suicidio de acuerdo con la experiencia que afrontan. Sugieren la implementación de programas de prevención y la intervención de docentes, personal directivo, padres y comunidad.



### 5. Recomendaciones

- Incorporar perspectivas inclusivas y representativas.
- Abordar las causas de la violencia interdisciplinariamente.
- Ofrecer apoyo y fomentar la justicia restaurativa.
- Trabajar por el desarrollo del enfoque del buentrato y el cuidado.